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会       議       記       録 

会議の名称 議会運営委員会 
会議場所 全員協議会室 

担当職員 小野 

日   時 令和６年６月２８日（金曜日） 
開 議 午後２時２０分 

閉 議 午後２時４８分 

出 席 委 員 
◎福井 ○木村 竹内 大石 三上 山本 平本 

＜菱田議長、浅田副議長＞ 

執 行 機 関 

出 席 者 
 

事 務 局 

出 席 者 

吉田事務局長、数井次長、野澤副課長兼総務係長、小野議事調査係長、 

駒田主任、福沢主査 

傍 聴 可 市民０名 報道関係者０名 
議員１２名（大西、林、法貴、小林、 

片山、冨谷、原野、山木、 

小川、松山、梅本、西口） 

会 議 の 概 要 
 

１４：２０ 

[福井委員長 開議] 

 

１ 人事議案について 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

人事議案については、幹事会で説明があったとおりであるので確認願う。 

―全員了― 

 

２ 意見書案について 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

今議会では、「改正された地方自治法において、国の地方自治体に対する補充的な指

示の運用は拙速に進めないことを求める意見書（案）」と「現行の健康保険証の存続

を求める意見書（案）」の２件が提出されているが、発議者となることについて、各

会派からご意見はあるか。 

＜三上委員＞ 

２件とも共産党議員団の私と片山議員、大西議員の３人が発議者になる。 

＜福井委員長＞ 

 他に発議者はないか。なければ、どちらの意見書も３人を発議者することとしてよ

いか。 

―全員了― 

 

３ ６月議会最終日（７月１日）の日程等について 

 

（１）会議予定 
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[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

 ６月議会最終日は、午前１０時から３常任委員会で委員長報告の確認等がされ、議

運事前調整をはさみ、議会運営委員会、会派会議を経て、午後１時３０分予定で本

会議を再開する流れで予定している。また、本会議終了後に議長記者会見と広報部

会・広聴部会を開催いただく。このとおりの日程で各会議等を進めていくことでよ

いか。 

―全員了― 

 

（２）議事日程 

（３）議事日程第２の流れ 

（４）討論通告期限 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

６月議会最終日の議事日程については、諸報告の後、日程第１で報告第１号、第１

号議案から第４号議案、第６号議案、第７号議案及び請願についての委員長報告か

ら表決まで、日程第２で第８号議案の提案理由説明、質疑、表決、日程第３で意見

書案の質疑、討論、表決、日程第４で議員の派遣についての表決、日程第５で決算

特別委員会の設置を予定している。なお、日程第２の流れとしては、先例・申合せ

により委員会付託と討論を省略して表決することとなるので確認願う。討論通告期

限は本日午後４時としているので承知願う。このようなことで確認願いたいがよい

か。 

―全員了― 

 

４ 議員の派遣について 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

会議規則第１６７条の規定に基づき議決いただくので確認願う。 

―全員了― 

 

５ 決算特別委員会の設置について 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

例年どおり６月議会最終日に決算特別委員会の設置について議決いただき、休会中

の審査として各分科会において事務事業評価の選定、論点整理、事前勉強会を実施

していくこととしている。このような内容で進めることでよいか。 

―全員了― 

 

６ 審議会委員の推薦について（決定） 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 
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亀岡市都市計画審議会委員の推薦については、産業建設常任委員会に一任していた

が、産業建設常任委員会で決定されたので、このようなことで確認願いたいがよい

か。 

―全員了― 

 

７ ９月議会日程案について 

 

[事務局長 説明] 

＜福井委員長＞ 

９月議会の日程案として、【別紙№３】のとおり進めることでよいか。 

―全員了― 

 

８ その他 

 

（１）広報広聴会議の報告 

   〇議場見学会及びわがまちトークの日程等について【別紙№４】 

[広報広聴会議 三上副委員長説明]  

＜福井委員長＞ 

 どこで議会運営委員会の行政視察を行っても、亀岡市議会の広報広聴会議では大変

レベルが高い活動をしていると実感する。広報広聴会議委員には、日頃から熱心な

活動をしていただき感謝申し上げる。また、わがまちトークの「かめたんレザミｔ

ｅｔｏｔｅ」は、議会だよりをご覧いただき応募されたと伺っている、これは素晴

らしい成果であると考える。先ほど説明があった中で、２点について議会運営委員

会で取り決めをしておきたいと思う。まず、わがまちトーク自治会版で各常任委員

会から２人ずつ参加議員を選出したいとのことであるが、議会運営委員会としてど

のように対応するか意見はあるか。 

＜平本委員＞ 

 選出すべきであると考える。 

＜福井委員長＞ 

 強制ではないが、各常任委員会から２人選出していただくこととしてよいか。 

―全員了― 

＜福井委員長＞ 

 後日、議会運営委員長から各常任委員長に依頼する。もう１点、現在議会だよりの

１６ページに「本議会を傍聴して」という記事の作成を市民の方に依頼しているが、

議会モニター制度がはじまったので、今回から議会モニターに記事の作成を依頼し

てはどうかと考えるがどうか。 

―全員了― 

＜三上委員＞ 

 わがまちトークについては、全議員がファシリテーションの研修を受けたが、でき

るだけ多くの方に気持ちよく話をしていただけるような雰囲気づくりが必要であ

る。広聴部会を中心として、事前の打ち合わせを行い、議員主導ではなく自治会や

団体が主導して進めることができるように考えていきたい。議会モニターに議会だ

よりの記事を作成していただくことについては、事前に話をしており、記事を作成

していただく順番なども決めているため、正式に話が決まったことを伝える。 
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（２）議会運営委員会等の日程 

（３）その他の委員会等の日程（７月） 

[事務局長 説明] 

＜山本委員＞ 

 ７月８日（月）、９日（火）に開催される政策研究会のヒアリングは、２日にかけて

実施するのか。 

＜事務局長＞ 

 そのとおりである。 

＜福井委員長＞ 

このとおりの日程で各会議等を進めていくことでよいか。 

―全員了― 

 

散会 １４：４８ 


